

se retire à la nouvelle de la défaite de ses troupes. D'autre part, Li K'o-young ayant vaincu l'armée commandée par l'incapable Tchang Siun, rappelle à l'empereur les nombreux services que son père et lui ont rendus à sa famille et la part qu'il avait prise à l'échec de l'usurpateur Li Yun et que l'âpreté que l'on mettait à le poursuivre était injustifiée; l'empereur, frappé de ces observations, envoya ses deux ministres Koung Wei et Tchang Siun en disgrâce comme gouverneurs dans des provinces éloignées (13 mars 891) et rétablit dans tous ses emplois Li K'o-young qui retourna dans son gouvernement de T'ai Youen.

Yang Kou-foung, mettant à profit la disgrâce des deux ministres, s'empare de l'administration, se fait déclarer général d'armée (891), place ses créatures dans les principaux postes, et pousse l'audace jusqu'à faire périr le propre oncle de l'empereur, WANG KOUËI, qui le gênait dans ses projets ambitieux; néanmoins il avait trop présumé de la faiblesse de Tchao Tsoung; celui-ci toutefois se contenta de casser Yang de tous ses emplois et de le nommer inspecteur des troupes à Foung Siang. Yang résiste; il est assiégé dans sa maison par LI CHOUN-TSIE, mais réussit à s'évader avec ses fils adoptifs YANG CHEOU-TSIN et YANG CHEOU-LEANG, se rend à Han Tchoung fou et lève une armée pour faire la guerre à l'empereur.

Partout le désordre, la désobéissance, le mépris des ordres impériaux; aucune partie de l'empire n'échappait à l'anarchie; les gouverneurs de provinces s'emparaient du pouvoir, ne demandant que pour la forme l'approbation de l'empereur, s'en passant quand ils ne l'obtenaient pas. Le Midi suivait l'exemple du Nord et de l'Occident. Sun Jou régnait en maître depuis le sud du Houai Ho jusqu'au Kiang, mais son ambition ne connaissait pas de limite: il convoitait les possessions de Yang Hing-mi; son armée campait entre Kouang Te tcheou, du Kiang Nan, et Hou Tchou fou, du Tche Kiang; il passa le Kiang, incendia la riche ville de Kouang Ling et attaqua Yang, mais il n'était pas de taille à lutter contre un semblable adversaire; battu et fait prisonnier par TIEN KIUN, Sun Jou fut décapité et